

Informationsabend: Der Konflikt im Ostkongo



David Fechner arbeitet seit 8 Jahren im Rahmen des Zivilen Friedensdienstes (ZFD) u.a. in Graswurzel-Projekten in Ruanda, im Osten der Dem. Rep. Kongo und in Burundi. Er berichtet von dem Konflikt und der Situation vor Ort und von seinen persönlichen Erfahrungen.

Der Konflikt im Osten der Demokratischen Republik Kongo (DR Kongo), der als Folge des Völkermords im Nachbarland Ruanda 1994 begann, ist einer jener Langzeitkonflikte, die mit der Zeit mehr oder weniger aus der öffentlichen Wahrnehmung verschwunden sind. Mit der erneuten Eskalation seit Anfang dieses Jahres wird dieser Konflikt wieder mehr in der internationalen, aber auch in der deutschen Presse thematisiert.

Insbesondere Ruanda, das stark in den Konflikt involviert ist und sich mittlerweile in offenem Krieg mit der DR Kongo befindet, steht im Fokus der internationalen Politik und Zusammenarbeit.

Um langfristig einen nachhaltigen Frieden und eine echte Versöhnung zu erreichen, sind (neben Diplomatie und Mediation auf höchster politischer Ebene) auch die verschiedenen „Graswurzel-Projekte (grass-root projects)“, die es in der Region gibt, von entscheidender Bedeutung.

David Fechner arbeitet seit 8 Jahren in Ruanda und seit 7 Jahren in eben solchen Graswurzel-Projekten in Ruanda, in dem Osten der DR Kongo und in Burundi.

Aktuell arbeitet er für den Zivilen Friedensdienst (ZFD), der in der Region unter anderem von der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) implementiert wird. Der ZFD arbeitet ausschließlich mit zivilgesellschaftlichen Akteuren zusammen, die die Bevölkerung in bestimmten Bereichen der Friedensarbeit unterstützen. Dazu gehören u.a. Versöhnung, Bekämpfung von Hassreden (Hate Speech), Psychosoziale Unterstützung für Überlebende von (sexueller) Gewalt, konfliktsensibler Journalismus, etc.

Während seines nächsten Berlin-Aufenthalts wird David Fechner über die Situation in der Region berichten. Er wird uns einen Überblick über den Kontext des Konflikts sowie über die von ihm betreuten Projekte geben und mit uns im Rahmen eines sicherlich spannenden Diskussionsabends in Austausch treten.

Herzliche Einladung zu diesem interessanten Abend!

Freitag, 11. April 2025 um 19.00 Uhr
Gemeindehaus an der Dorfkirche in Kladow
Kladower Damm 369, 14089 Berlin